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Программа ТВ
на неделю

Общественно�политический еженедельник из Кузбасса

ГРУСТНЫЙ ПРАЗДНИК
Ни одно правительство не может
долго оставаться в безопасности
без страшной оппозиции.

                                                       Б. Дизраэли.
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Что нового,
гардемарин?

На первуюНа первуюНа первуюНа первуюНа первую
полосуполосуполосуполосуполосу

1 июня � Международный День защиты детей. А для кемеровчанки Елены Нико�
лаевны Изметьевой  каждый божий день � День защиты детей. На фото она � с прием�
ными детьми и воспитанниками (материал об этой семье � ниже.)

Фото из семейного архива.

Удивительно, но факт �
в городе Самаре нет детс�
ких домов. Для России,
где почти в каждом городе
и селе не по одному сирот�
скому заведению, – это
просто чудо! Каким обра�
зом Самара стала остро�
вком социального благопо�
лучия? Оказывается, там
городские власти сделали
все возможное и невоз�
можное, чтобы сироты
жили в семьях. Для этого
они попросту повернулись
лицом к потенциальным
родителям � выделили для
воспитания приемного ди�
тяти реальную сумму, на
которую можно содержать
ребенка. К  тому же в си�
ротском заведении тратит�
ся средств значительно
больше, чем могло быть
достойное пособие на ре�

Может, на одну детскую
слезинку станет меньше

бенка в приемных семьях.
В Самаре это понимают

А у нас? В Кузбассе 56
специализированных за�
ведений для сирот и 38
приютов. Из 16 тысяч си�
рот более половины про�
живает в детских домах,
приютах, интернатах, се�
мейных воспитательных
группах, остальные �  в се�
мьях опекунов.

Временами наши и
иностранные граждане
усыновляют девчонок и
мальчишек. Но все это –
капля в море. Потому как
в детские дома на еще не
остывшие кроватки посту�
пают новые брошенные ре�
бятишки. И, похоже, это�
му не будет конца…

Оказывается, в нашем
регионе взять сироту на
воспитание в свою семью

не так и просто. Слишком
много препон чинят чинов�
ники на пути к счастью ре�
бенка. В этом на своем
опыте убедилась заведую�
щая отделением функцио�
нальной диагностики ке�
меровской поликлиники
№ 5 Елена Николаевна Из�
местьева.

� Несколько лет назад я
смотрела по местному ка�
налу ТВ передачу о мило�
сердии, любви к детям, � с
горечью вспоминает Елена
Николаевна. � В ней наш
губернатор Аман Гумиро�
вич Тулеев простирал
руки, обращаясь как буд�
то ко мне, и говорил: «Бе�
рите детей из детских до�
мов! На субботу и воскре�
сенье хотя бы». Этот при�
зыв так тронул мою душу.

(Окончание на стр. 3)

Посадить за неуплату на�

логов будет теперь не так

просто.  Конституционный

суд решил, что возбуждать

уголовное дело можно,

только если удалось дока�

зать наличие у налогопла�

тельщика прямого умысла.

На сегодняшнем заседа�

нии Конституционный суд

(КС) огласил постановление

о незаконности привлече�

ния к уголовной ответствен�

ности за уклонение от упла�

ты налогов лиц, не имевших

прямого умысла это сде�

лать. По инициативе группы

граждан на конституцион�

ность проверялась статья

199 Уголовного кодекса.

Согласно ей, уголовная от�

ветственность устанавлива�

ется за уклонение от упла�

ты налогов путем включения

в бухгалтерские документы

искаженных данных или

иным способом.

Оговорка про «иной спо�

соб» позволяла налогови�

кам сажать за уклонение от

уплаты налогов, какая бы

причина тому ни служила.

Заявители же полагали, что

эта статья не соответствует

Конституции, потому что не

содержит конкретного

разъяснения, что считать

«иным способом».

(Окончание на стр. 3)

Не плати налоги
и спи спокойно?

Дошла очередь
и до Тулеева
Губернатор Кузбасса

Аман Тулеев вошел в со�

став президиума Государ�

ственного Совета РФ.

Распоряжение о рота�

ции и новом составе Гос�

совета РФ подписал Пре�

зидент России В. Путин.

Кроме кемеровского гу�

бернатора, в состав прези�

диума вошли Юрий Евдо�

кимов – губернатор Мур�

манской области; Эдуард

Россель – губернатор

Свердловской области;

Евгений Савченко – глава

администрации Белгород�

ской области; Юрий Трут�

нев – губернатор Пермс�

кой области; Александр

Черногоров – губернатор

Ставропольского края;

Вячеслав Штыров – пре�

зидент Республики Саха

(Якутия).

Евро поставил
личный рекорд

Евро достиг рекорд�
ной отметки в своей сто�
имости против доллара,
перевалив за уровень «за�
пуска» января 1999 года.
Евро теперь стоит 1,1914
доллара.

Объясняется это по�
ложительными тенденци�
ями в самой крупной ев�
ропейской экономике �
Германии, а также при�
знаками того, что прави�
тельство США, возмож�
но, откажется от традици�
онной политики сильного
доллара, сообщают ин�
формагентства.

Как «покупают»
журналистов

Уполномоченные
защищать...
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КОГО «ВЫБРАЛИ»

Виктор
САВЕЛЬЕВ,
журналист.

Ежегодно 15 марта
проходит незамечен�
ный для многих празд�
ник – Всемирный день
прав потребителя.
Хотя, по логике вещей,
он � один из самых мас�
совых, ведь в роли по�
требителя ежедневно
выступает каждый из
нас. Но далеко не всегда
мы остаемся довольны
сделанными покупками
или оказанными услу�
гами. Бывает, что в са�
мом престижном мага�
зине могут продать бра�
кованную вещь, но, что�
бы заменить или вер�
нуть деньги за нее, неза�
дачливому покупателю
требуется немало вре�
мени и нервов.

Как правило, в по�
добных случаях в роли
арбитра выступает мес�
тное общество защиты
прав потребителей. В
таким обществом вот
уже более 10 лет руково�
дит Валентина Иллари�
оновна Голянкина.

� Если проанализи�
ровать поступающие
жалобы и обращения, �
говорит она, � то видно,
что люди больше всего
недовольны качеством
услуг работников жи�
лищно�коммунального
хозяйства, работой об�
щественного транспор�
та и тем, что теле�радио�
аппаратура, мебель,
обувь, приобретенные в
ряде магазинов, веду�
щих агрессивную рек�
ламу своих товаров,
оказываются зачастую
с браком. К примеру,
обивка кресел, диванов
после месяца эксплуа�
тации может начать
расползаться на куски,
а тот или иной бытовой
прибор выйти из строя.
Однако же продавцы в
таких случаях зачастую
оказываются заменить
некачественную вещь
или вернуть деньги. Тог�
да люди обращаются к
нам. В прошлом году по�
ступило около 500 жа�
лоб подобного рода, бо�
лее 100 их уже в теку�
щем году. В первый раз
мы стараемся мирно ре�
шить возникший конф�
ликт, но если не нахо�
дим понимания – пода�
ем иск в суд и, как пра�

вило, выигрываем дело.
В  этом случае ответчик
несет гораздо большие
убытки, чем если бы он
пошел на мировое согла�
шение. В городе есть не�
сколько магазинов, в ад�
рес которых приходит
больше всего жалоб по
поводу дорогих, но нека�
чественных товаров.
Если их владельцы не
изменят своего отноше�
ния к покупателям, то
нам придется провести
антирекламную кампа�
нию, чтобы все знали, с
кем имеют дело.

Впрочем, не всегда ос�
мотрительно поступают
и сами потребители, то
есть мы с вами. В после�
днее время немало лю�
дей обращается с претен�
зиями на низкое каче�
ство работ по остеклению
балконов, лоджий, уста�
новке металлических
дверей. Выяснилось, что
в подавляющем боль�
шинстве беловчане дове�
рились фирмам из Ново�
кузнецка, которых порой
трудно, а то и невозмож�
но отыскать. На телефо�
не подобной фирмы «си�
дит» пенсионер�диспет�
чер, главная задача кото�
рого � принять заказ, ко�
ординаты же своего
шефа сообщать катего�
рически запрещено.
Между тем в городе нема�
ло своих специалистов,
выполняющих подобные
работы, качество кото�
рых не вызывает нарека�
ний у заказчиков.

Однако самые непро�
биваемые в плане ис�
правления своих недора�
боток остаются работни�
ки жилищно�коммуналь�
ного хозяйства. Иногда
даже в мелочах. К приме�
ру, больше года не могут
заменить краны в квар�
тире инвалида Отече�
ственной войны Николая
Петровича Лупенко, про�
живающего в третьем
микрорайоне. Больше
года взывает он к совес�
ти начальника ЖЭК�3,
но без толку. Приобре�
тенные ветераном краны
так и пылятся на полке.
За два прошлых года на
работу ЖЭКов поступи�
ло более 300 жалоб, рас�
смотрено около 30 исков.
В текущем году подано 6
исковых заявлений в суд.
Люди жалуются на про�
текающие крыши, холод
и сырость на верхних
этажах, отсутствие горя�
чей и холодной воды, ка�
чество последней. Летом
в Новом Городке, напри�
мер, холодная вода боль�
ше похожа на кофе, та�
кая же коричневая, да
еще с неприятным запа�
хом. А между тем люди
платят денежку за нее в
полном объеме.

Что же касается ху�
дых крыш, холодных и
сырых квартир, то это

беда в большинстве
случаев бывшего жи�
лищного фонда цинко�
вого завода и дистан�
ции гражданских со�
оружений, который го�
род вынудили взять на
свой баланс без финан�
сового обеспечения.
Так как денег в городс�
ком бюджете постоян�
но не хватает, то, есте�
ственно, резко сокра�
щено и финансирова�
ние капитального ре�
монта этого жилья. То
есть люди, проживаю�
щие в нем, и впредь бу�
дут жаловаться на пло�
хие жилищные усло�
вия.

� Во многих случаях
руководители горжи�
луправления Сергей
Трубников, ЖЭКа
«Центр» Анатолий Де�
нисенко понимают
справедливые нарека�
ния людей и пытаются
исправлять ситуацию,
� говорит Валентина
Илларионовна, � но в
целом по городу про�
блему жилищно�ком�
мунального хозяйства
необходимо каким�то
образом кардинально
решать в самое бли�
жайшее время, иначе
мы можем остаться во�
обще без воды и тепла.
Мне лично самой при�
шлось обследовать де�
сятки подвалов жилых
домов и везде состоя�
ние коммунальных се�
тей, электропроводки
не выдерживает ника�
кой критики.

В обиде беловчане и
на работу обществен�
ного транспорта. За
прошлый  год по этому
поводу поступило 230
жалоб, однако замет�
ного улучшения не на�
ступило. Особенно не�
довольны в этом плане
жители Нового Город�
ка, которым ежедневно
приходится ездить на
работу в другие рабо�
чие поселки или центр
города. Возмущаются
студенты и пенсионе�
ры, но все заверения
руководства пассажир�
ского АТП улучшить
транспортное сообще�
ние остаются пустым
звуком.

Белово.

От  редакции
Остается только

удивляться тому, что
на прошедших недавно
выборах главы города
победу одержал пред�
ставитель команды уп�
равленцев, при кото�
рой в Белове зарожда�
лись и (или) укрепля�
лись дурные привычки
обслуживающих насе�
ление служб и пред�
приятий.

П о т р е б и т е л ь
в с е г д а   п р а в

А избиратель?

Чтобы
не забыли

В связи с предстоящим
Днем защиты детей губер�
натор Аман Тулеев напра�
вил телеграммы главам го�
родов и районов с предло�
жением провести празд�
ничные мероприятия и
благотворительные акции
для детей.

Особое внимание, гово�
рится в телеграмме, следу�
ет уделить детям, воспи�
тывающимся в детских до�
мах и школах�интернатах,
главам городов и районов
лично посетить эти учреж�
дения и вручить воспитан�
никам подарки. Этот день
должен стать настоящим
праздником для детей�си�
рот и детей, оставшихся
без попечения родителей.

«Губернаторские»
штучки

Продолжают попадать�
ся на удочку мошенников
доверчивые граждане.

Так, в Ленинском рай�
оне Кемерова участились
случаи, когда в дверь к по�
жилым людям звонит мо�
лодой человек и сообщает,
что губернатор принял ре�
шение оказать материаль�
ную помощь в размере 500
рублей малообеспеченным
ветеранам. И эту помощь
молодой человек готов
вручить прямо сейчас, но у
него только тысячерубле�
вая купюра. Поэтому он
просит дать сдачу. Если
сдачи не оказывается, то
предлагает сходить к сосе�
дям, занять.  А сами мо�
шенники в это время успе�
вают собрать приличные
вещи и скрыться. Если же
сдача находится, то вруча�
ется  фальшивая купюра.

Главное управление
внутренних дел Кемеровс�
кой области еще раз обра�
щается к кузбассовцам:
будьте бдительны, не от�
крывайте двери первому
встречному, спрашивайте
документы. В случае чего
сразу же звоните в мили�
цию. Постарайтесь запом�
нить личность приносяще�
го вам «дары».

Сев близится
к завершению

На полях области про�
должаются весенне�по�
левые работы.

По данным департа�
мента сельского хозяй�
ства, на 26 мая зерновыми
и зернобобовыми культу�
рами  засеяно более 71%
площадей � 446,7 тысяч
гектаров. В сравнении с
аналогичным периодом
прошлого года рост состав�
ляет более 3%. При этом
надо учитывать, что весна�

2003 запоздала более, чем
на 2 недели, и сельскохо�
зяйственные работы нача�
лись позднее обычного.
Однако устоявшаяся хоро�
шая погода  и своевремен�
ная подготовка селян сде�
лали свое доброе дело.
Прибавка только за после�
дние три дня составила
12,5%. В числе передови�
ков селяне Ленинск�Куз�
нецкого, Гурьевского, Бе�
ловского, Новокузнецкого
районов. Здесь засеяно бо�
лее 80% зерновых площа�
дей.

Хорошими темпами
идет посадка картофеля и
овощей. Так, картофеля
посажено почти  три тыся�
чи гектаров � 74%  запла�
нированного.

К морю
27 мая группа детей из

Ленинска�Кузнецкого от�
правилась отдыхать на по�
бережье Черного моря. 10
одаренных детей из мало�
обеспеченных семей будут
отдыхать 21 день во все�
российском центре «Орле�
нок». Путевки выделены
Министерством труда и со�
циального развития РФ. А
проезд оплачен админист�
рацией города.

За  информацию
об убийцах
объявлено

вознаграждение
В Топкинском районе,

неподалеку от пионерско�
го лагеря «Орленок», 25
мая были обнаружены тру�
пы двоих молодых людей.

Как сообщили в Глав�
ном управлении внутрен�
них дел Кемеровской обла�
сти,  в ночь с 24 на 25 мая
этого года двое недавно де�
мобилизованных во�
еннослужащих, жителей
города Топки – Денис Ев�
геньевич Климцов и Дмит�
рий Михайлович Журав�
лев, отбыли на рыбалку и
пропали. Исчез также и
автомобиль «Жигули», на
котором они уехали.

А затем их трупы с мно�
жественными ножевыми
ранениями были обнару�
жены рыболовами в речке
Сосновка.

Учитывая особо зверс�
кий характер убийства, а
также то, что оба молодых
человека положительно
характеризуются со сторо�
ны военкомата, сослужив�
цев и всех, кто их хорошо
знал, губернатор взял под
личный контроль рассле�
дование этого преступле�
ния.

 За достоверную инфор�
мацию о преступниках,
совершивших злодеяние,
Аман Тулеев также назна�
чил вознаграждение – 50
тысяч рублей. При этом

гарантируется полная ано�
нимность о лице, предоста�
вившем эту информацию.

Начали
реанимировать

больничный
долгострой
Еще во времена «пере�

стройки» в городе начали
возводить больничный го�
родок. Но затем, когда на�
чалась «шоковая терапия»
экономики страны, пост�
роенные наполовину зда�
ния лечебных корпусов,
пришлось «заморозить» на
неопределенный срок. И
вот стройка снова ожива�
ет. В городе принято реше�
ние в первую очередь за�
вершить строительство ди�
агностического центра. На
его реанимации строители
уже освоили 1,8 млн. руб�
лей. А всего в этом году им
предстоит выполнить ра�
боты (усиления здания,
монтаж железобетонных
конструкций и крыши) на
сумму 8,25 млн. рублей.
Если финансирование бу�
дет в полном объеме, то
жизненно важный для гор�
няцкого города объект бу�
дет сдан в конце 2005 года.
И тогда междуреченцам не
придется мотаться в Ново�
кузнецк или Кемерово для
диагностики болезней.

Иван ПОГОРЕЛОВ.
Междуреченск.

Назначение
В понедельник на долж�

ность начальника управле�
ния ЗАГС Кемеровской об�
ласти назначена Надежда
Владимировна Гуренкова.

Она родилась в 1957
году в Ленинске�Кузнец�
ком. Окончила Новосибир�
ский государственный пе�
дагогический институт,
затем Кемеровский госу�
дарственный университет
по специальности «юрисп�
руденция». Профессио�
нальную деятельность на�
чала в 1976 году учителем
сельской средней школы в
Новосибирской области. С
1985 по 1999 год работала
заведующей отделом ЗАГС
администрации Ленинска�
Кузнецкого. С 1999 по
2000 год – консультант уп�
равления по делам ЗАГС
Администрации Новоси�
бирской области. С 2000
года работала начальни�
ком отдела кадров и делоп�
роизводства главного уп�
равления природных ре�
сурсов и охраны окружаю�
щей среды Министерства
природных ресурсов Рос�
сийской Федерации по Но�
восибирской области. За�
мужем, имеет сына.

(По сообщ. наших корр. ,
медиа�группы «Кузнецкий
тракт», пресс�службы АКО.)

На коллегии областной
администрации рассмот�
рена территориальная
программа  реабилитация
инвалидов на 2003 год.

               * * *
28 мая в Кемерове про�

шло совещание  экономи�
ческих служб городов и
районов по выполнению
федерального, областного
и муниципального законо�
дательства в части распре�
деления и использования
бюджетных средств для
закупок продукции для го�
сударственных и муници�
пальных нужд.

               * * *
Сегодня исполняется

50 лет народному артисту

страны Александру Абду�
лову.

            * * *
Всех желающих и при�

годных по состоянию здо�
ровья служить в армии по
контракту ждут военкома�
ты Кузбасса.

              * * *
27 мая ребята из Цент�

ра помощи семьи  и детям
г. Междуреченска отпра�
вятся в экологический по�
ход  в район  Поднебесных
Зубьев. Они сотрудничают
с лесхозом. В поход ребята
взяли более 70 саженцев
деревьев, которые будут
высажены там, где нару�
шена экологическая
структура лесов.

           * * *
 Прокурор области А.

Халезин сообщил губерна�
тору  А. Тулееву о том, как
идет расследование ряда
злоупотреблений, якобы
допускаемых руковод�
ством ОАО «Кузбассэнер�
го» при использовании де�
нежных средств, наруше�
ниях налогового законода�
тельства. По одному из
них еще в июле 2001 года
прокуратурой области воз�
буждено уголовное дело по
факту уплаты налогов
ОАО «Кузбассэнерго» че�
рез так называемые «про�
блемные» коммерческие
банки Москвы, сообщила
пресс�служба АКО.

ФАКТЫ, КОММЕНТАРИИ
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(Окончание. Начало на стр. 1)
И я, не долго думая, � продолжила свой рас�

сказ Елена Николаевна, �  пришла в один из детс�

ких домов. Рассказала директору о своем жела�

нии забирать на выходные какую�нибудь девочку.

Отдала ей мою характеристику с места работы.

Она ее посмотрела и говорит тоном, не терпящим

возражений: «Нет, у нас таких форм любви не су�

ществует». И точка. Меня, мягко говоря, отфутбо�

лили. Я поняла, что тем, кто и захочет устроить ре�

бятишкам праздник, никто этого не позволит сде�

лать. Вот ужас�то где!

Грубый отказ не остудил сердце Елены Нико�

лаевна, и она решила взять девочку на воспитание

в семью. В январе 1998 года созданы семейно�вос�

питательные группы (приемные семьи). С воспита�

телями таких групп заключают трудовые догово�

ры. Им платят небольшую зарплату, плюс пособие

на детей. Проживая в доме приемной семьи, ребе�

нок знает, что это его временное пристанище. Если

от него откажутся, то для воспитанника это уже не

будет большой трагедией.

Пока Елена Изместьева оформляла докумен�

ты, кто�то ей посоветовал взять опекунство над де�

вочкой. Сбор справок занял полгода.

� Я даже предположить не могла, какая это во�

локита, � говорит Елена Николаевна. – Пришлось

собирать справки, что я и мой муж не имели суди�

мости, что мои дети согласны и прочее, прочее.

Вдобавок понадобилось в квартире наличие сво�

бодной комнаты. Меня это так поразило. Как буд�

то у сирот, живших раньше в бараках и «гостин�

ках», были свои спаленки. Благо в нашей четырех�

комнатной квартире нашлись девять лишних квад�

ратов. Предоставленным мною справкам не пове�

рили – пришли к нам домой проверять. Не пред�

ставляете, какое это унижение! Не говоря уже про

то, что в Ленинском территориальном управлении

мне говорили: «Какой вам ребенок? Вам пора от�

дыхать, вы же пенсионерка!» Как будто мне пора

умирать. Я еще полна сил и энергии. Работаю, не�

смотря на пенсионный возраст. Мой муж Валерий

Анатольевич – тоже. Он доцент кафедры нормаль�

ной физиологии Кемеровской медицинской акаде�

мии. Мы еще совсем не старые. Да даже, если бы и

были стариками, не все ли равно, в каком возрас�

те делать добро!

Бумажная волокита, долгое ожидание  своей

очереди у «заветного» кабинета, непонимание со

стороны чиновников вынудили Елену Изместьеву

обратиться к заместителю главы города Ирине Фе�

доровой. Она и помогла ускорить оформление до�

кументов, выплату пособия.

Один частный случай был урегулирован. Но ос�

тались вопросы далеко не частного характера. От�

куда у некоторых чиновников такое недоверие к

людям, стремящимся делать добро? Почему в век

компьютерных технологий приходится месяцами

собирать справки, терять время в искусственно со�

зданных очередях? Я думаю, все дело в равноду�

шии. Том самом треклятом равнодушии, которое

не позволяет нашему обществу задействовать име�

ющийся в каждом народе внутренний ресурс доб�

ра и милосердия – в данном случае по отношению

к страдающим детям.

 Ведь не у каждой потенциальной мамы, бабуш�

ки найдется столько сил, терпения и времени, что�

бы преодолеть чинимые в разных управах препят�

ствия.

Как�то на встрече с депутатом Елена Изместь�

ева задала вопрос: «Можно ли на 700 рублей опе�

кунского пособия одеть и накормить ребенка?» И

получила ответ: «Не можете, так и не берите, им и

в детских домах неплохо».

Пятилетняя Маша, которая теперь живет в се�

мье Изместьевых, детского дома боится, как огня.

Первое время только и спрашивала у приемных ро�

дителей, вернее, бабушки и дедушки (она их так

называет):

�Вы меня не отдадите в детский дом?

�Что ты Машенька, конечно, не отдадим!

�Никогда, не отдавайте меня туда, никогда! Я

буду хорошей девочкой, я буду вас слушаться!

У Маши уже был опыт проживания в детдоме и

в другой приемной семье. Там она прожила два с

половиной года. Девочка, которая нуждается в по�

стоянном лечении, да к тому же со сложным ха�

рактером, прежним опекунам была в тягость. Не

хватало средств на лечение, не могли обуздать ее

нрав. Внутренняя агрессия ребенка переходила на

вещи. Маша искромсала не одно платье и костюм

первых приемных родителей, изрезала мебель,

сломала игрушки двух старших «братьев» � хозяй�

ских детей. И опекуны отказались от девочки. А

настоящие родители � еще при ее рождении. Кста�

ти, Маша родилась в каком�то сарае. Больные лег�

кие и почки – последствия длительного лежания

на холодном полу. Родная мама девочки – стра�

дает алкоголизмом, папа – неизвестен.

У новых бабушки и дедушки Маше хорошо. Она

настолько подружилась с ними, что не представля�

ет жизни без них, �  словом, они любят друг друга.

� Наша Машенька теперь хорошо говорит, мы

с ней много занимаемся, она легко делает «лягуш�

ку», скоро сядет на «шпагат», � радуется Елена Ни�

колаевна. – Я ведь в прошлом мастер спорта, в

юности занималась художественной гимнасти�

кой, потом травма ноги �  и на этом моя спортив�

ная карьера закончилась. А Маша с удоволь�

ствием занимается спортом. У меня с ней мно�

го общего. В чем�то мы даже похожи. Я меч�

таю ей дать высшее образование. А осенью от�

дать в  женскую гимназию. Правда, ей на пер�

вое сентября не хватит двух месяцев до шести

лет. Но, может,  сделают исключение и ее

возьмут. Ведь девочка оказалась способной к

обучению. Хочется верить, что мне пойдут на

встречу. Но я в этом сомневаюсь. Тянут резину

с подписанием документов на переоформление

документов на приемную семью. Несколько

месяцев в Ленинском территориальном управ�

лении не подписывают. А ведь разница в посо�

бии – значительная, вместо семисот рублей –

две с лишним тысячи.

В этом году Елена Николаевна вместе с Ма�

шей ездили на лечение в Белокуриху. У Маши,

кроме болезни почек и легких, тяжелая форма

плоскостопия, проблемы со зрением, сердцем

и другие отклонения в здоровье. Благо, супру�

ги Изместьевы врачи! Вместе с другими специ�

алистами лечат Машу сами. Этой дружной паре

можно лишь удивляться. Кроме своего родно�

го сына, они воспитали приемных сына и дочь.

Теперь все уже взрослые, живут своими семья�

ми, снимают жилье.

Восемь лет воспитывалась в этой семье еще

одна девочка – Оля Больчунас, теперь ей 16.

Ее мама по полгода лежала в больнице, а папа

не заботился о дочери. Оля учится в музыкаль�

ном училище на двух отделениях – вокала и

фортепиано. Она неоднократный лауреат раз�

личных конкурсов и фестивалей юных пианис�

тов и вокалистов. Получает повышенную сти�

пендию. Ольга – гордость Изместьевых, как,

впрочем, и все другие дети. Родной сын  Кирилл

продолжил династию родителей, он тоже врач,

ассистент кафедры нормальной физиологии

медакадемии. Приемные сын Максим и дочь

Юля тоже радуют своими успехами.

Ольга обожает своих бабушку и дедушку

Изместьевых.

�Это мой любимый Пусик, � поясняет она,

обнимая Елену Николаевну. – Я не представ�

ляю, как сложилась бы моя судьба, если бы не

мои любимые бабуля и дедуля. Мне так хоро�

шо с ними!

Позже Оля спела арию из оперы. У нее ока�

зался божественный голос – великолепное со�

прано.

�Вы не представляете, как мне тепло на

душе, оттого, что сумела доставить обездолен�

ным детям радость, � с воодушевлением гово�

рит Елена Изместьева. – Я бы еще одну девоч�

ку взяла на воспитание, если бы платили на ре�

бенка достойное пособие. Ради детей я готова

оставить свою любимую работу и заниматься

только ими. Меня радует, что Олечка растет не�

равнодушной к чужой боли, заботливой. Машу

считает своей сестрой. Пообещала заботиться

о ней. Поверьте, это многого стоит!

� Многие мои друзья и знакомые взяли бы к

себе на воспитание детей, � тускнеет голос жен�

щины. � Но не хотят собирать кучу справок, бо�

ятся равнодушия чиновников, да и пособия их

не устраивают. Люди�то они все небогатые, как

и мы, впрочем. За один только детский садик

нужно заплатить 500 рублей.

Слушая Елену Николаевну, думала: может

быть, стоит отменить День защиты детей, что�

бы чиновники думали о них не только по праз�

дникам? Неужели нельзя создать условия для

приемных родителей, чтобы они без всякой

волокиты смогли согреть души малышей, сде�

лать их счастливыми? Возможно, тогда на одну

детскую слезинку в мире станет меньше?

Майя ПИРОЖНИКОВА.
Кемерово.

Может, на одну детскую
слезинку станет меньше

Счастье Маши и  деда�доктора
Изместьева.

В России численность населе�
ния, имеющего среднедушевые до�
ходы ниже прожиточного миниму�
ма, увеличилась с 30,9 млн. человек
в четвертом квартале 2002 года до
37,2 млн. человек в первом кварта�
ле 2003 года. Такую информацию
распространил 22 мая Госкомстат
РФ.

В процентном соотношении
доля россиян, живущих ниже про�
житочного минимума, за указан�
ный период возросла с 21,6 проц. до
26,1 проц. от общей численности
населения.

Величина прожиточного мини�
мума в первом квартале 2003 года
возросла на 8 проц. по сравнению с
четвертым кварталом 2002 года и
составила в среднем по России 2
тыс. 047 рублей на человека в ме�
сяц.

Стоимость потребительской
корзины в структуре прожиточно�
го минимума в первом квартале со�

ставила в среднем 1 тыс. 934 рубля /
из нее минимальный набор продук�
тов питания � 945 рублей, непродо�
вольственных товаров � 433 рубля,
услуг � 556 рублей/. Стоимость про�
дуктов питания потребительской
корзины за квартал возросла на 10
проц., услуг � на 12 проц., а стоимость
непродовольственных товаров сни�
зилась на 1 проц., отмечается в свод�
ке Госкомстата.

Расходы по обязательным плате�
жам и сборам в структуре прожиточ�
ного минимума в первом квартале
составили 113 рублей.

Среднедушевые доходы населе�
ния в первом квартале по России со�
ставили 4 тыс. 330 рублей в месяц,
что составляет 211,5 проц. по отно�
шению к величине прожиточного
минимума, отмечает Госкомстат. А
вот средний размер пенсий /1 тыс.
488 рублей/ по�прежнему отстает от
прожиточного минимума и составля�
ет всего 95,8 проц. от его величины.

РИА «Новости».
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обоснованное и своевременное — в кон�

тексте того, что гуманизацией Уголовного

кодекса занимается сам президент Путин.

«Это положительное решение, и это как

раз то, с чем адвокатское сообщество дол�

го боролось», — говорит частный адвокат

Максим Максимовский.

По его словам, теперь налоговики не

смогут применять так называемые «крас�

нодарские схемы». Налоговая полиция

приходит в инспекцию с вопросом, у кого

есть недоимка, и отправляется в эту орга�

низацию с Уголовным кодексом в руках.

Компания могла честно заявить о всех тре�

буемых к уплате налогах, но по каким�то

причинам не иметь возможности их запла�

тить. А прекращали дела по статье 7 Уго�

ловно�процессуального кодекса за так на�

зываемое «деятельное раскаяние» обви�

няемых. В результате компании из после�

дних сил приходилось изыскивать спосо�

бы избежать уголовной ответственности, а

налоговики, по выражению адвоката, «ве�

шали себе на грудь гору медалей». Назва�

ние такая практика получила по родине

своих изобретателей — налоговых поли�

цейских Краснодарского края.

Во�вторых, предприятиям теперь не

придется дорого платить за обыкновенные

бухгалтерские ошибки. По словам Макси�

мовского, они составляют пять процентов

от суммы налогов и носят в основном тех�

нический характер. Бухгалтерам приходи�

лось делать на всякий случай переплаты

налогов, чтобы не стать жертвой УК.

(Оконч. Нач. на стр. 1)

КС не согласился с ними и пришел к

выводу, что статья 199 не противоречит

основному закону. Зато и толковать ее

как придется не разрешил. По мнению

судей, в ней четко написано, что уголов�

ная ответственность может наступать

лишь тогда, когда преступление соверше�

но «умышленно и направлено непосред�

ственно на избежание уплаты законно ус�

тановленного налога». Как отмечено в

решении КС, смысл этой нормы является

«общеобязательным и исключает любое

иное его истолкование в правопримени�

тельной практике».

Отныне сам факт неуплаты налога как

таковой не может стать основанием для

возбуждения уголовного дела, и правоох�

ранительные органы прежде должны до�

казать, что умысел нарушить закон у на�

логоплательщика был.

Получается, что если существует так

называемая «правовая неопределен�

ность», то есть в законе что�то обозначе�

но нечетко, и мнение налогоплательщика

не совпадает с мнением налоговых орга�

нов, то уголовное дело не может быть воз�

буждено. Кроме того, теперь можно со

спокойной совестью не платить налог по

неосторожности. Под ней может пони�

маться что угодно — от потерявшейся в

пути до налоговиков платежки до невоз�

можности заплатить честно исчисленный

налог из�за, к примеру, необходимости

срочно оплатить аренду.

Юристы оценивают решение суда как

Не плати налоги
и спи спокойно?

Кузбасс
ждет гостей

из
Татарстана
В последние дни мая

Кузбасс посетит делега�
ция Республики Татар�
стан, которую возглавит
Премьер�министр Рес�
публики Рустам Нурга�
лиевич Минниханов.

В составе делегации
из Татарстана также при�
будут: заместители Пре�
мьер�министра Респуб�
лики, министры, руково�
дители крупных про�
мышленных предприя�
тий, бизнесмены. Среди
них – генеральный ди�
ректор ОАО «Нижнекам�
скнефтехим» В.М.Бусы�
гин, генеральный дирек�
тор ОАО «КамАЗ» С.А.�
Когогин , генеральный
директор ОАО «Татнеф�
техиминвест�холдинг»
Р.С. Яруллин, генераль�

ный директор ОАО «Тат�
нефть» Ш.Ф.Тахаутдинов.

Цель визита делегации
– установление и развитие
всесторонних связей, ито�
гом которых станет подпи�
сание соглашения о со�
трудничестве. В програм�
ме гостей из Татарстана
запланированы посеще�
ния ОАО «Химволокно�
Амтел�Кузбасс», ООО «Ке�
меровохиммаш», совхоза
«Суховский», разреза
«Кедровский».

Оборудование
для ледового

стадиона
поставят
москвичи

Прошли конкурсные
торги среди поставщиков
холодильного оборудова�
ния для строительства ле�
дового поля на стадионе
«Химик» в Кемерово.

В конкурсе приняли

участие Балтийская
климатическая компа�
ния (г.Санкт�Петер�
бург), фирма АВВ Эл�
мек (г.Москва), Кеме�
ровский филиал ООО
«Сов.ПЛиМ (г.Новоси�
бирск). В результате
торгов победила фир�
ма АВВ Элмек.

В настоящее время
на стадионе «Химик»
ведутся земляные ра�
боты и работы по уст�
ройству наружных се�
тей электроснабже�
ния. Их выполняет
югославская фирма
«Планум», построив�
шая взлетную полосу
аэропорта в Кемерове.
На эти цели из област�
ного бюджета выделе�
но 2 миллиона рублей.

Открытие стадиона
с искусственным ледо�
вым покрытием наме�
чено на октябрь этого
года. Об этом сообщи�
ла медиа�группа «Куз�
нецкий тракт».

ФАКТЫ, КОММЕНТАРИИ
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Русская литература,
по общему мнению, выш�
ла из гоголевской «Ши�
нели». Современные куз�
басские политики «выш�
ли» из шахтерской заба�
стовки 1989�1991 годов.
Тут, как на фронте: пер�
вый эшелон истреблен,
второй основательно про�
режен, на политические
подмостки вышли герои
тыла. Они осторожны в
суждениях и опасливы в
поступках, с ярко выра�
женным инстинктом к
личному выживанию в
экстремальных полити�
ческих условиях, а поли�
тическая природа Куз�
басса не скупится � тре�
наж постоянный. Среда
формирует личность
куда обстоятельнее, чем
наследственность, после�
дняя только раскрашива�
ет поступки в разнообраз�
ные цвета от белых, свет�
лых тонов до черных.

Когда�то я загорелся
желанием написать се�
рию очерков о кузбас�
ских политиках и даже
один, об Амане Тулееве,
«написался», а вот дру�
гие «не вытанцовыва�

лись», все время съезжал
из области политической
психологии в бытовую,
впору было зачинать ка�
кой�то роман, героями ко�
торого были бы прообразы
провинциальных полити�
ков,

Помучавшись, понял �
дело в том, что Тулеев, при
всей своей противоречиво�
сти и даже благодаря ей,
личность цельная, и цель у
него определенная –
власть. Это политик от
бога, и потому написать
очерк было нетрудно, ос�
тальные же занимаются
политикой, так сказать,
факультативно, после ра�
бочего дня. Тулеев жил и
живет политикой, все ос�
тальные в ней выживают.
Тулеев менял убеждения и
взгляды, чтобы взять,
удержать и распростра�
нить свою власть, осталь�
ные же меняли убеждения
и взгляды – чтобы вы�
жить.

Для нынешних кузбас�
ских политиков сама по�
литика � вовсе не цель, а
способ выживания. Вот
почему они «оглядчивы» и
осторожны. У них нет ни
воли, ни дерзости бросить
перчатку Тулееву, в луч�
шем случае они ведут арь�
ергардные сражения, за�
щищая вовсе не полити�
ческие идеи партии, а соб�
ственное реноме. Они не
прочь бы и примиритться
с властью, с любой влас�
тью, если бы она так нагло
и беспардонно не унижала
их чести и достоинства.
Есть предел унижения
даже для раба.

Хотя все они являются
региональными лидерами
партий, власти не только
не хотят, но и боятся ее.
Это идет из прошлого, ког�

да лидеры рабочего движе�
ния как заклинание повто�
ряли: «Нам власти не нуж�
но», хотя Фактически
«власть валялась у них в
ногах». Это я процитиро�
вал нынешнего редактора
областной газеты «Куз�
басс» Валерия Гужвенко.
Но сдается мне, что никто,
кроме коммунистов, влас�
ти не хочет и в центре.
Партиям нечего предло�
жить своего, оригинально�
го и нового, чего бы не де�
лали нынешний президент
и его правительство. Рас�
хождение в деталях, в ме�
лочах, а это не та база, на
которой можно самостоя�
тельно стоять.

Для нынешних регио�
нальных партийных лиде�
ров партийная работа за�
частую именно работа, то
есть способ заработать себе
на жизнь, а не сама жизнь,
как это должно быть У по�
литика и есть того же У
Тулеева. И на самом деле,
инстинкт власти живет в
каждом человеке, и только
у политического лидера он
подчиняет себе все челове�
ческое. Политикой, даже
региональной, нельзя за�
ниматься в свободное от
основной работы время,
она требует всего человека
целиком, без остатка.

Какой, скажем, из про�
фессора Кемеровской ме�
дицинской академии Лео�
нида Лопатина � председа�
тель отделения партии
«Либеральная Россия»,
если его основное место
работы � преподавание ис�
тории? Он слишком здра�
во рассудочен и слишком
порядочен для политика.
Публичность, а отнюдь не
публицистика, улица и
площади � вот рабочее ме�
сто политика! Ежеднев�

ная, непрерывная работа в
массах, поиск единомыш�
ленников, убеждение ко�
леблющихся и сомневаю�
щихся. И еще искусство
убеждать. Нужно немало
пострадать за свои убежде�
ния, чтобы найти дорогу к
сердцу электората. Стра�
дальцев мы любим, особен�
но гонимых властью бес�
сребреников, и с этим ни�
чего нельзя поделать, та�
кова природа русской
души. А у нас политичес�
кая жизнь и политики
просыпаются за месяц до
выборов и еще месяца два
после выборов жалуются
неведомо кому и зачем на
то, как их «кинули».

Председатель кузбас�
ского отделения партии
СПС Дмитрий Шагиахме�
тов, похоже, настолько пе�
репуган Аманом Тулее�
вым, что этот паралич
воли пронизал все первич�
ные организации этой
партии. Это другая край�
ность � когда партия живет
по законам «политическо�
го подполья», когда невоз�
можно из нее выжать и
грана информации о под�
линной деятельности. Она
мистифицирует себя и
всех, кто с ней соприкаса�
ется. СПС в Кузбассе боль�
ше похож на раздувшуюся
лягушку, но не затем, что�
бы напугать кого�то, а что�
бы самим не испугаться.
Некогда злободневная и
острая «Наша газета»,
«приватизированная» от�
делением СПС, стала обыч�
ной пустышкой: возьмешь
в руки, полистаешь под�
шивку � и глазу не за что
зацепится ни уму, ни сер�
дцу.

Об остальных лидерах
партий известно только то,
что они время от времени

Михаил АНОХИН,
публицист.

ВЗГЛЯД

Достойные унижения
Лидеры кузбасских отделений политических партий слишком озабочены

личным выживанием

выступают в одной из
народившихся недавно
оппозиционных газет
как публицисты, но
мало кто видел их воо�
чию, трогал руками,
внимал пламенным ре�
чам, слышал о заслужи�
вающих уважения и
подражания поступках.
Все они желают быть
респектабельными, при
галстуках, но люди хо�
тят другого,  хотят дер�
зости, смелости, словом
того, чего остро не хва�
тает в нас самих. Если
лидер пуглив и «огляд�
чив», за ним никто не
пойдет. Это и понятно:
кто не способен сам себя
защитить, на такого на�
дежды нет.

«Это не надежная
«крыша», � сказал мне
один депутат про ряд
кузбасских отделений
о б щ е р о с с и й с к и х
партий, внутренне гото�
вый к оппозиционной
деятельности. �  Не на
что опереться, чтобы от�
толкнуться, только уп�
решься во что�то, как
тут же под ногами все
разъезжается и ты оста�
ешься один на один с
проблемами».

Ни в партиях, ни тем
более в профсоюзах де�
путаты, предпринима�
тели и, тем более, народ
не видят защитников
своих интересов от про�
извола и насилия влас�
ти. Местные лидеры
партий живут за счет ав�
торитета московской
партийной элиты, не
прибавляя ничего свое�
го, а порой и убавляя из
партийной политичес�
кой копилки.

Не удивительно, что
власть унижает их, выс�
меивает, издевается, уг�
рожает. Сила еще ни�
когда и нигде не нужда�
лась в праве и нрав�
ственности  � это право и
нравственность нужда�
ются в силе.

Леонид ЛОПАТИН:
«Березовцы» � это

наследники большевиков
среди  либералов
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Напомню, Березов�

ский был исключен из

партии по идейным

причинам. Линия на

объединение либера�

лизма и национал�пат�

риотизма (коммуниз�

ма), которую Березов�

ский проводит, несов�

местима с Программой

«Либеральной Рос�

сии». Ряд региональ�

ных организаций и осо�

бенно функционеры из

центрального аппарата

не согласились с этим

исключением, провели

ряд мероприятий (со�

вещание, политсовет,

съезд, Центральный

совет),  которые долж�

ны  были придать леги�

тимность отколовшей�

ся части партии. Но эти

Как «Российский репортер» уже сообщал, на�
ходящаяся в оппозиции к нынешним властям все�
российская партия «Либеральная Россия» пере�
живает раскол, усилившийся после произошедше�
го в апреле убийства одного из её лидеров, депута�
та Госдумы Сергея Юшенкова. Когда�то исключен�
ный из партийных рядов предприниматель Борис
Березовский, ныне обретающий в Лондоне, теперь
проходит в СМИ как председатель партии.

О своем видении ситуации рассказывает руко�
водитель Кемеровского регионального отделения
«ЛР» профессор Леонид ЛОПАТИН.

форумы оказались неправо�

мочными из�за недостаточно�

сти уставного представитель�

ства. Большинство регио�

нальных организаций, полит�

совета, Центрального совета

� не на стороне раскольни�

ков. Убийство Юшенкова

было использовано расколь�

никами для укрепления сво�

их позиций. На их сторону пе�

решел председатель Испол�

кома партии Дельмаев (мож�

но сказать, предал своего

давнего друга Юшенкова). Но

им не удалось обеспечить

требуемый уставом перевес.

Так что председательство

«восстановленного» Бере�

зовского – это политический

блеф. На 14 июня «березов�

цы» назначили «съезд»

партии, на который пригла�

шают по 11 делегатов от ре�

гионов. То есть собирают ги�

гантский по численности фо�

рум, который может играть

роль только голосовательной

машины. Такая масса народа

не способна на конструктив�

ную работу. Подобные мани�

пуляции с успехом проводи�

ли большевики, наследника�

ми которых оказались, полу�

чается,  либералы�«березов�

цы».

Почему так упорствуют

люди в противостоянии Бере�

зовскому? Ведь с позиции

обывателя союз с ними выго�

ден: деньги на содержание

аппарата, деньги на предвы�

борную кампанию, возмож�

ность прорваться в союзе с

коммунистами в Думу и др.

Упорствуют они потому,

что линия Березовского на

союз с коммунистами � линия

на самоуничтожение либера�

лизма в России как полити�

ческого движения. Коммуни�

сты остались теми же и таки�

ми же. Наиболее агрессивная

и непримиримая их часть

сконцентрировалась под на�

ционал�патриотическими ло�

зунгами. С ними�то и предла�

гается либералам установить

союзнические отношения.

Тем самым в обветшалый

коммунизм впрыскивается

допинг: современные идеи,

адекватные люди, популяр�

ные в молодежной и предпри�

нимательской среде лозунги.

Будущее у такого союза – на�

ционал социализм, а не наци�

онал�либерализм, на что на�

деются некоторые мои наи�

вные сотоварищи по партии.

Политсовет «Либеральной
России» в понедельник при�

нял решение о ликвидации 13�
ти региональных отделений

партии и исключении из ее ря�
дов 12�ти руководителей этих

отделений. В вину им постав�
лена дискредитация партии и

невыполнение ее устава.
Эти меры приняты после

того, как руководители этих

Кремль  ищет  компромат
на БАБа в  офисе его

сторонников. Попутно помогая
«либроссам» установить

единовластие в партии
отделений � сторонники ис�
ключенного в прошлом году

из рядов «Либеральной Рос�
сии» ее бывшего председате�

ля Бориса Березовского � про�
вели 11 мая нелегитимное, с

точки зрения политсовета, за�
седание центрального совета

под эгидой «Либеральной
России». 19 июля решено про�

вести внеочередной съезд

партии для выработки пред�

выборной стратегии, а 14
июня пройдет заседание по�

литсовета партии.
Но на этом все не закончи�

лось. Во вторник сторонники
Похмелкина нанесли очеред�

ной удар. В штаб�квартире
«Либеральной России» (по

версии Березовского)  с само�
го утра идет обыск. Об этом

сообщила ответственный сек�
ретарь центрального совета

«Либеральной России» Лари�
са Пегова. По ее словам, в 9:20

в Армянский переулок, 3/5,
«приехали пятнадцать�двад�

цать работников прокуратуры,
которые отшвырнули от двери

охранника». «Они проводят
обыск и никого не пускают в

офис», — заявила Пегова.
Ответственный секретарь

отметила, что Генпрокуратура
«ни на йоту не продвинулась в

деле раскрытия убийств Вла�
димира Головлева и Сергея

Юшенкова, как и остальных
политических убийств». «Ген�

прокуратура откликнулась на
просьбу депутата Госдумы

Виктора Похмелкина провес�
ти обыск, так как Похмелкин

в отличие от нас находится в
хороших отношениях с адми�

нистрацией Президента», —
считает Пегова. Она также

подчеркнула, что «не случай�
но обыск проводится накану�

не проведения центрального
совета партии, на котором

планируется обсуждение воп�
росов подготовки объедини�

тельного съезда. Правда, за�
метила Пегова, регистрацион�

ные документы партии нахо�

дятся у Похмелкина в Госду�

ме.
Виновник сегодняшнего

бедлама в Армянском пере�
улке не стал ничего скры�

вать. Похмелкин заявил, что
именно по его запросу в

офис сторонников Березов�
ского пришли работники

Генпрокуратуры. По его мне�
нию, сегодняшний обыск ни�

как не связан с убийством
депутатов Юшенкова и Го�

ловлева. Возможно, работ�
ников прокуратуры интере�

сует законность регистрации
нескольких региональных

объединений партии сторон�
ников Березовского. По его

словам, уже ликвидированы
объединения с названием

«Либеральная Россия», со�
зданные сторонниками Бе�

резовского в Астраханской,
Саратовской, Самарской,

Тюменской, Иркутской, Кур�
ганской и Орловской облас�

тях, а также в республиках
Татарстан и Чувашия, в Став�

ропольском крае и Ханты�
Мансийском автономном ок�

руге.

«Либеральной России»,

очищенной от  сторонников

БАБа, Кремль милостиво

разрешит участвовать в вы�

борах. В своем нынешнем

виде, несмотря на громкие

заявления Похмелкина о не�

возможности конструктив�

ного диалога с номенклатур�

но�олигархическим режи�

мом, она не представляет

никакой угрозы.

 Pravda.ru.

Депутатов нельзя
выбирать

с похмелья
Парламентский коррес�

пондент «Газеты.Ru» выяс�

нил, что слухи о переносе

даты выборов в Госдуму

подтверждаются. Действи�

тельно, представители чет�

верки центристов � Влади�

мир Пехтин («Единство»),

Константин Косачев (ОВР),

Михаил Бугера («Регионы

России») и Анатолий Акса�

ков («Народный депутат») �

внесли соответствующие

поправки к законам.

Дело в том, что второе

воскресенье в этом году

приходится на 14 декабря �

третий день праздников,

приуроченных ко Дню Кон�

ституции. А значит далеко

не у всех граждан останут�

ся силы, чтобы добраться

до избирательных участков.

Под поправкой о сроках

подписался и лидер правых

Борис Немцов. Как объяс�

нил «Газете.Ru» зампред

фракции СПС Борис Надеж�

дин, половина избирателей

их партии во время выборов

будет загорать на Мальдив�

ских островах. Еще больше

проблем у «Единой Рос�

сии», которая теперь пози�

ционирует себя как партия

народного большинства, а

народное большинство в

эти дни будет пить. В итоге

к урнам придут только са�

мые дисциплинированные,

то есть коммунисты.

Выборы�2003Выборы�2003Выборы�2003Выборы�2003Выборы�2003

Отмыться после урн.

ПОЛИТИКА
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Региональная энергети�
ческая комиссия (РЭК) не
один год сдерживает рост
тарифов для населения,
вернее, не дает разрешения
ОАО «Кузбассэнерго» уста�
новить для него реальную
стоимость за один киловатт�
час. Населению – хорошо.
Средний тариф по России
около 73 копеек, в то время
как в Кузбассе чуть более 49
копеек за киловатт�час. По
сей день РЭК практикует так
называемое перекрестное
субсидирование. Что это
значит? А то, что для граж�
дан тарифы гораздо ниже,
чем для промышленных
предприятий. Стало быть,
предприятия доплачивают
за нас с вами. Перекладывая
недоплаты кузбассовцев на
плечи промышленников,
подвигают последних на вы�
нужденную меру � увеличе�
ние цен на товары и услуги.
В конечном счете все равно
платит рядовой потреби�
тель.

Всего промышленные
предприятия области пере�
плачивают за энергию во�
семьсот миллионов в год.

Об этом и других фактах
на пресс�конференции рас�
сказал журналистам гене�
ральный директор открыто�
го акционерного общества
«Кузбассэнерго» Сергей
Михайлов.

По его мнению, в конеч�
ном итоге такая ценовая по�
литика ощутимо отражается
на кошельке рядового по�
требителя, то есть низкие
тарифы на электроэнергию
влетают для нас в «копееч�
ку». Уж лучше бы платить,
как положено – дешевле
обойдется. К тому же любая
среднестатистическая тетя
Соня с дядей Федей приза�
думаются да начнут эконо�
мить электроэнергию � не
будут почем зря «жечь
свет». Тогда, возможно, и
лампочки в подъездах до�
мов не будут гореть всю
ночь напролет.

Перекрестное субсиди�
рование отражается не
только на кармане населе�
ния, но и на региональной
экономике. Посудите сами,
в цену выпускаемой продук�
ции наши товаропроизводи�
тели вынуждены заклады�
вать затраты, связанные все
с тем же перекрестным суб�
сидированием, стало быть,
товар изначально неконку�
рентоспособный. Ведь ана�
логичная продукция, изго�
товленная в других регио�
нах, значительно дешевле, а
потому охотнее раскупает�
ся. Вырученные денежки
обогащают другой край.
Наш же товар, по причине
дороговизны, залеживается
на прилавках.

А если сбросить со сче�
тов экономику Кузбасса и
посмотреть, как тормозит
недофинансирование тари�
фов РЭК работу ОАО «Куз�
бассэнерго»? Уже не пер�
вый год затягивается строи�
тельство необходимых для
энергетики объектов. Таких,
как сооружение приемного
устройства угля с установ�
кой двух вагонопрокидыва�
телей на Томусинской ГРЭС.
Для несведущего человека
сей факт мало, о чем гово�
рит. Поясню – без этого

объекта на электростанции
может в любую минуту про�
изойти авария. А что если она
случится зимой? Посидим без
энергии, почувствуем. Не
хочу предрекать такие напа�
сти. Но если здраво пораз�
мышлять – все может быть!
Ведь, чтобы завершить стро�
ительство упомянутого
объекта требуется в этом
году вложить 80 миллионов
рублей, в то время как РЭК
учел в тарифах лишь 20 мил�
лионов. Или на пусковой ком�
плекс котла № 16 Кемеровс�
кой ГРЭС производительнос�
тью пара 420 тонн в час тре�
буется 60 миллионов, РЭК
заложил в тарифную базу
лишь 25 миллионов рублей.
При таком раскладе сможем
ли мы, потребители, надеять�
ся на постоянное и беспере�
бойное обеспечение тепло� и

электроэнергией? Кто даст
гарантию? Тем паче, что на
установку турбогенератора
№ 15 на Новокемеровской
ТЭЦ необходимо 80 милли�
онов. А РЭК урезал ее в этом
году до 30 миллионов руб�
лей.

Как считают руководите�
ли «Кузбассэнерго», регио�
нальная энергетика при та�
рифном недофинансирова�
нии не сможет нормально
развиваться. Не хватает денег
на замену морально устарев�
шего и физически изношен�
ного оборудования. Дело мо�
жет дойти до того, что в один
«прекрасный» день не на что
будет приобрести электро�
энергию для поставки потре�
бителям. Так что не сетуйте,
господа�товарищи, когда ос�
танетесь без «света». Неко�
торые кузбассовцы уже зна�
ют, что такое периодическое
отключение электроэнергии.
Испытали на себе. Ведь во
многих городах области
электросети почти что в ава�
рийной состоянии.

А все тех же денег на се�
тевое развитие в тарифах не
заложено. За это РЭКу ска�
жите «спасибо» и хорошень�
ко подумайте: а есть ли выго�
да от заниженных тарифов?

Так или иначе, но, по сло�
вам Сергея Михайлова, тари�
фы для населения будут рас�
ти � это неизбежность. Ведь в
деятельности российской
энергосистемы ожидаются
большие перемены. Преоб�
разования уже начались – с
1 апреля сего года вступил в
силу ряд законов, подписан�
ных президентом страны Вла�
димиром Путиным. По одно�
му из них намечается переход
на годовое формирование
тарифной базы. А это значит,
что все доходы и расходы
нужно будет планировать за
год вперед. Бухгалтерия не
из простых. Просчитать все –

от затрат на топливо, заме�
ну оборудования до абонен�
тской платы и многое, мно�
гое другое, и при этом
учесть годовой процент ин�
фляции.

Изменились и правила
на землевладение. Разбро�
санные по всему Кузбассу
энергообъекты занимают
немалые площади. Правда,
большинство земель под
объектами  ОАО «Кузбассэ�
нерго» уже выкупил, чтобы
только платить налог на зем�
лю. За них энергетики зап�
латили около700 миллионов
рублей – из них 600 милли�
онов взяты в кредит. Другие
земли – под гидротехничес�
кими сооружениями, золо�
отвалами и прочими по за�
кону выкупить невозможно.
Эта ситуация оказалась на
руку городским и районным
властям Кузбасса. Они за
аренду этих земель сами
приняли и подсчитали коэф�
фициенты. И выставили
«Кузбассэнерго» такой счет
с внушительной суммой –
аж  997 миллионов рублей!
Понятно, что такая аренд�
ная плата сразу же отразит�
ся на кошельке потребите�
ля, если эту статью расхо�
дов РЭК не увеличит при
рассмотрении новых энер�
готарифов. Сегодня в та�
рифной базе на арендную
плату заложено лишь 226
миллионов рублей – дефи�
цит составляет 771 миллион.

По словам Сергея Ми�
хайлова, из�за тарифного
недофинансирования РЭК у
«Кузбассэнерго» дефицит
годового бюджета состав�
ляет 1,8 миллиарда рублей.
Эта сумма превышает ме�
сячный размер продаж всех
энергокомпаний. В сложив�
шейся ситуации, когда по�
ступающие деньги от насе�
ления и предприятий за
пользование электроэнер�
гией, не покрывают всех
расходов, говорить о разви�
тии акционерного общества
не приходится.

Потому руководство
ОАО «Кузбассэнерго» толь�
ко в этом году неоднократ�
но обращалось в РЭК об из�
менении тарифов на тепло�
и электроэнергию. Для того,
чтобы залатать возникшую
брешь в экономике «Куз�
бассэнерго», необходимо
увеличить тарифы на сорок
процентов и отменить пере�
крестное субсидирование.
Ясно, что такой тариф Реги�
ональная экономическая
комиссия не утвердит. Но
утвердит ли РЭК  увеличе�
ние тарифа хотя бы на  че�
тырнадцать процентов (та�
кой процент заложен в рас�
поряжении правительства)?
Если  и да, то энергетики
лишь на какое�то время
вздохнут свободней.

Светлана
САМОЙЛОВА,

журналист.

От редакции. Одно�
значной проблему тарифов
не назовешь. Слишком мно�
го «острых углов». Один из
них � льготы. Вокруг этого
вопроса существует столько
спекуляций! А как на самом
деле обстоят дела с предо�
ставлением льгот, гаранти�
рованных государством при
оплате той же тепловой и
электрической энергии оп�
ределенными категориями
населения? Волею случая в
нашем  распоряжении ока�
зались документы, которые
чиновники администрации
Кузбасса стараются не афи�
шировать. Следите за пуб�
ликациями «Российского
репортера».

ПРЕСС	КОНФЕРЕНЦИЯ

Популизм в энергетике.
 Кому он выгоден?

Как бы сделать так,
чтоб не мотал?

Междуреченцы,
наверное, по
мнят, что в

конце прошлого года ста�
ли, словно на дрожжах,
расти тарифы на жилищ�
но�коммунальные услу�
ги. Сначала в городе под�
скочила цена за холод�
ную воду и т.н. канализо�
вание, затем – закономер�
но � за горячую воду и ото�
пление, а завершилась
эта эпопея в начале этого
года повышением платы
за содержание и капи�
тальный ремонт жилья.

Прежде чем начать
внедрение этой не�
популярной меры,
городская власть и
чиновники ЖКХ
через муниципаль�
ные СМИ начали
м а с с и р о в а н н у ю
«артподготовку»
населения и народ�
ных избранников.
Со страниц мест�
ных газет, по теле�
видению и радио
они убеждали в
том, что это вы�
нужденная мера –
выросли тарифы
на энергоносители и т.п.
Что в Междуреченске
одни из самых низких
цен на  жилищно�комму�
нальные услуги. Что по�
чти во всех городах Куз�
басса, кроме нашего, уже
повысили тарифы, со�
гласно постановлению
правительства РФ. Свое
«убаюкивание» глава го�
рода, его заместитель по
городскому хозяйству,
руководители муници�
пальных предприятий,
оказывающих жилищно�
коммунальные услуги,
подкрепляли расчетами,
сравнительными табли�
цами, которые представ�
ляли депутатам горсовета
перед очередным утверж�
дением нового тарифа.

В итоге «операции»,
проведенной коммуналь�
щиками города, для насе�
ления тарифы на тепло и
горячую воду возросли по�
чти на треть. И это там, где
добывают пятую (!) часть
кузбасского угля.  Кроме
того, в городе, располо�
женном между двух рек,
на 30 с лишним процентов
подскочила стоимость хо�
лодной воды, а канализа�
ционных услуг � на 45,6
процента. Что касается со�
держания жилого фонта и,
особенно, затрат на капи�
тальный ремонт жилых
домов, то тариф здесь уве�
личился в 12 раз!

И вот прошло полгода
после того, как началось
последнее увеличение цен
на жилье и коммунальные
услуги. Можно провести
некоторый анализ того,
что сделано в городе. На
самом ли деле все выгляде�
ло так, как нам «рисовали
картину» члены команды
градоначальника? Тем бо�
лее что недавно в области
были подведены итоги оп�
латы жилищно�комму�
нальных услуг по террито�
риям.

Согласно опубликован�
ным данным, на 1 апреля

этого года самый низкий
стандарт (тарифы ЖКУ из
расчета за 1 кв. метр) в бла�
гоустроенных домах с го�
рячим и холодным водо�
снабжением, канализаци�
ей, лифтом и мусоропрово�
дом применяется в Иж�
морском  районе – 9 руб. 35
копеек. А самое дорогое в
Кузбассе жилье � в Осинни�
ках – 19 руб. 80 копеек.
Если на селе цена жилищ�
но�коммунальных услуг за
прошедшие полгода не из�
менилась, то в Осинниках
она возросла на 11,4 про�
цента (1 ноября 2002 года
население платило 17 руб.
78 копеек).

Что касается Междуре�
ченска, то шесть месяцев
назад стандарт, который
платили горожане, состав�
лял 12 руб. 97 копеек, а
сейчас – 19 руб. 39 копеек.
Тариф увеличился на 49,5
процента. Выходит, что
наш город, который
нельзя сравнить с нищими
(в плане наполнения го�
родского бюджета) Осин�
никами, занимает по это�
му показателю вторую по�
зицию в области.

Для полноты картины
приведем еще несколько
цифр по другим городам
Кузбасса. Например, в Ке�
мерове осенью прошлого
года каждый квадратный
метр обходился горожа�
нам в 14 руб. 55 копеек, а

Многие кузбассовцы очень довольны, когда
слышат по радио и телевидению сладкоречивые
выступления областных чиновников о том, что
в нашем регионе самые низкие в стране тари-
фы на тепло- и электроэнергию для населения.
Знали бы они, что за этим стоит...

сейчас � в 16 руб. 59 ко�
пеек (рост 14 процен�
тов), в Новокузнецке
было 12 руб. 3 копейки
� стало 17 руб. 96 копе�
ек (49,2 процента). Нас
постоянно пугают поло�
жением дел в Прокопь�
евске и Киселевске. Но
там цена за жилье воз�
росла: в Киселевске � на
7,5 процента и состав�
ляет 12 руб. 19 копеек,
в Прокопьевске, где
платят 9 руб. 65 копеек,
– всего на 0,3 процента.
Зато в Междуреченске,
напомню, на 49,5 про�

цента. И, наконец, в
Таштаголе горожане
платили 9 руб. 23 ко�
пейки, а сейчас – 10
руб. 44 копейки (рост
тарифа на 13,1 процен�
та).

Глядя на приведен�
ные цифры, не сложно
догадаться, где городс�
кая власть и народные
избранники по�настоя�
щему, а не на словах за�
ботятся о своем населе�
нии, своих избирате�
лях, не вытряхивают из
их кошельков после�
дние копейки за жилье
и коммунальные услу�
ги. В связи с этим е
вольно возникает воп�
рос: зачем обманывае�
те, господа? Кстати,
как сообщали област�
ные СМИ, в конце про�
шлого года депутаты
Анжеро�Судженска по
итогам аудита ЖКХ го�
рода не повысили, а на�
оборот, понизили тари�
фы на некоторые ком�
мунальные услуги, по�
тому что они были нео�
боснованно завышены.
Может, и междуречен�
цам стоит пересмотреть
плату за жилье, чтобы
не быть «впереди пла�
неты всей»?

Сергей ЛАПТЕВ,
житель Междуре�

ченска.

Господа,  зачем
обманываете?

ЖКХЖКХЖКХЖКХЖКХ

«Сибур» обещал
исправиться

В Кузбассе с рабочей поез�

дкой побывал президент ОАО

«АК «Сибур» А.Дюков. Состо�

ялась его встреча с губернато�

ром. Стороны отметили, что Ке�

меровское ОАО «Азот» сохра�

няет положительную динамику

производства, достигнув ре�

кордного за последнее десяти�

летие уровня загрузки произ�

водственных мощностей � на

97%. Вместе с тем, губернатор

подчеркнул, что для уверенно�

сти в завтрашнем дне заводу

необходимы значительные

средства на капитальные ре�

монты и техническое переосна�

щение. Достигнуто соглаше�

ние, по которому на ОАО

«Азот» поступят от «Сибура»

инвестиции в размере 150 млн.

руб. на ремонт и замену обору�

дования.

Кроме этого, стороны до�

говорились о том, что уже в

ближайшие дни будет  произве�

дена выплата налога на землю

Кемеровского ОАО «Азот» в

размере 207 млн. руб., а до кон�

ца 2003 года, согласно утверж�

денным графикам погашения мо�

раторной задолженности, будут

выплачены  долги предприятия в

местный и областной бюджеты

На встрече также обсужда�

лись вопросы, связанные с еще

одним предприятием, принадле�

жащим группе «Сибур» в Кузбас�

се – Кемеровским ОАО «Ортон»

(владеет пакетом 35% акций). По

мнению Тулеева, уровень загруз�

ки производства на нем крайне

низок.   Дюков пообещал деталь�

но разобраться в причинах сло�

жившейся ситуации.

В Белове
отремонтируют
уличные фонари
Во вторник в администра�

ции Белова прошло заседание
оргкомитета по подготовке
празднования Дня шахтера,
которое провел первый заме�
ститель губернатора В. Мази�
кин.

      В этом году в Белове
пройдет областное торже�

ственное собрание, посвя�
щенное Дню шахтера. В свя�
зи с этим в администрации
города разработана соци�
альная программа, сто�
имость которой 150 милли�
онов рублей. В рамках этой
программы запланировано
провести капитальный ре�
монт ряда объектов соцкуль�
тбыта, а также строитель�
ство новых объектов. В час�
тности будет произведен ре�
монт центрального Дворца
культуры города, Дома
спорта. А в диагностическом
отделении поликлиники № 1
после капитального ремонта
откроется специализирован�
ное отделение для лечения
ветеранов Великой Отече�
ственной войны, тружени�
ков тыла.

Будет продолжена и ра�
бота по восстановлению
уличного освещения и ре�
монту дорог.  Финансируют�
ся все эти мероприятия из
средств областного бюджета
и угольных предприятий го�
рода.

(По сообщениям пресс�
службы АКО.)

В коридорах власти

ЭКОНОМИКА И ЖИЗНЬ
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На вопросы от�
вечает кемеровс�
кий адвокат Вале�
рий Петрович
Н А У М Е Н К О
(тел. адвокатско�
го бюро 36�78�99).

Юридическая консультацияЮридическая консультацияЮридическая консультацияЮридическая консультацияЮридическая консультация

Накануне сотрудники
пресс�службы ГУВД обла�
сти познакомились с рабо�
той этой службы в Про�
мышленновском районе.
В этом  районе 96 семей
стоят на учете в различных
органах опеки и соцзащи�
ты, из них 60 � на учете в
подразделении по делам
несовершеннолетних Про�
мышленновского РОВД.
Стоят на учете – значит,
дети из этих семей уже на�
ходятся в группе риска, и
главная задача инспекто�
ров ПДН – сделать все воз�
можное, чтобы ребенок из
неблагополучной семьи не
переступил ту грань, за
которой кончается закон.

...Семья Фоминых жи�
вет в поселке Промышлен�
ная давно. Все бы хорошо:
мать, трудяга�отец, трое
сыновей�подростков. Ка�
залось бы, все есть для нор�
мальной жизни семьи.
Но… родители � любители
«зеленого змия» � стали
все чаще и чаще прикла�
дываться к бутылке. Осо�
бенно преуспела в этом
мать. Благополучие семьи
покатилось под откос, и
год назад решением ко�
миссии по делам несовер�
шеннолетних нерадивую
мамашу лишили роди�
тельских прав. Отец се�
мейства не дал забрать у
себя детей и заверил инс�
пекторов, что воспитанием
детей займется сам. Одна�
ко за прошедший год луч�
ше в семье не стало. Напро�
тив – отец не выдержал
холостой жизни, а рас�
статься с любовью к спир�
тному оказалось для него
просто невыполнимой за�
дачей. Да и зачем, если к
«отцу�одиночке» верени�
цей потянулись дружки,
стремящиеся скрасить
одиночество хозяина дома
за стаканчиком водки. А
подрастающие сыновья не
являлись помехой для
приятного времяпрепро�
вождения, даже наоборот

– они стали основными до�
бытчиками средств к су�
ществованию семьи. Стар�
шему из братьев Фоминых
– пятнадцатилетнему
Мише пришлось бросить
из�за этого учебу. Отныне
круглыми сутками он до�
бывал не духовные ценно�
сти – знания, а материаль�
ные – деньги, дабы про�
кормить братьев и отца.
Сдавать за копейки цвет�
мет, подрабатывать на
рынке – все эти заботы лег�
ли на плечи пятнадцати�
летнего парня. Некоторое
время спустя к нему при�
соединились и младшие
братья, видя, как тот уби�
вается ради них. А отец
свой одноразовый зарабо�
ток (калым) тут же менял
на энное количество спир�
тного и приглашал к себе
«друзей». Все это, навер�
ное, могло бы продолжать�

ся еще долго, но в один
прекрасный момент Миха�
ил решил, что лучше ника�
кого отца, чем такой, и за�
явил инспектору по делам
несовершеннолетних Про�
мышленновского РОВД
Ирине, что хотел бы...
жить с братьями в детском
доме. Дело было накануне
Нового года, и милиция
сделала все, чтобы хотя бы
это желание мальчишек
сбылось и праздник они
смогли встретить в семье –
пусть искусственной, не
совсем настоящей, но зато
в такой теплой и дружес�
кой обстановке, которой в
иных семьях могли бы
только позавидовать.
Именно такая атмосфера
царила в детском доме
«Надежда», что находится
в селе Окунево Промыш�
ленновского района. Вос�
питатели  и ребята очень

хорошо приняли братьев
Фоминых, а в новогодний
праздник Миша Фомин
играл роль Деда Мороза. О
возможном возвращении
домой ребята говорят нео�
хотно, только средний
брат – тринадцатилетний
Вася признался, что скуча�
ет по отцу.

Вот из таких моментов
и состоит работа сотрудни�
ков подразделений по де�
лам несовершеннолетних.
И можно только позавидо�
вать семье Фоминых, что
на их пути встретились та�
кие добрые, чуткие и по�
нимающие люди, глядя на
работу которых понима�
ешь, что наше будущее в
надежных руках.

Наталья ДЕНИСОВА.
Промышленновский

район.
(Текст и фото пресс�служ�

бы ГУВД Кузбасса.)

Уполномоченные защищать...
Завтра, 31 мая, службе по делам несовершеннолетних

МВД России исполняется 68 лет

Продолжаем отвечать

на вопросы читателей по

поводу обязательного

страхования  гражданс�

кой ответственности

владельцев транспортных

средств .

Сколько должен пла-

тить владелец транспорт-

ного средства по договору

обязательного страхова-

ния?

                        Семыкин.

Первоначально необхо�

димо отметить, что размер

предельной суммы, которую

страховая компания по до�

говору обязательного стра�

хования может выплатить

при наступлении каждого

страхового случая (причем

независимо от их числа в те�

чение срока действия дого�

вора)  составляет 400 тысяч

рублей. При этом необходи�

мо учитывать, что при причи�

нении вреда жизни и здоро�

вью нескольким потерпев�

шим может быть выплачено

не более 240 тысяч рублей,

одному потерпевшему – не

более 160 тысяч рублей.

Имущественный вред, при�

чиненный нескольким по�

терпевшим, может быть воз�

мещен в пределах 160 тысяч

рублей. А одному потерпев�

шему – в пределах 120 ты�

сяч рублей. Ограничение

размера выплат связано с

установлением фиксирован�

ных ставок страховых тари�

фов, т.е. тех самых сумм,

которые владельцы  транс�

портных средств (далее ТС)

будут уплачивать при заклю�

чении договоров.

Итак, базовая ставка

страхового тарифа зависит

от типа ТС, а для легковых

автомобилей и юридическо�

го статуса его владельца:

физическое либо юридичес�

кое лицо.  Базовая ставка

для граждан – владельцев

легковых автомобилей уста�

новлена в размере 1980 руб�

лей, для юридических лиц –

1375 рублей. Наибольшая

базовая ставка установлена

для владельцев грузовиков

грузоподъемностью более

10 тонн – 3240 рублей. Для

других ТС она колеблется от

305 рублей (прицепы к трак�

торам и иным машинам) до

2965 рублей (такси, в т.ч.

маршрутные). Зная базовую

ставку своего ТС, легко мож�

но вычислить размер стра�

ховой премии, подлежащего

оплате.  Он определяется

следующим образом: базо�

вая ставка умножается на

поправочные коэффициен�

ты, которые зависят от ряда

условий.

Первый коэффициент

зависит от места жительства

владельца ТС (коэффициент

территории).  Так, для Кеме�

рово, Новокузнецка, Ново�

сибирска этот коэффициент

равен 1,3, для Ленинск�Куз�

нецкого –1, для населенных

пунктов с численность от 10

до 50 тысяч жителей – 0,6,

для населенных пунктов с

меньшей численностью на�

селения – 0,4. Коэффициен�

ты указаны для ТС за исклю�

чением тракторов и иных са�

моходных машин, для кото�

рых этот коэффициент зна�

чительно ниже.

Второй коэффициент

зависит от возраста и  во�

дительского стажа водите�

ля, указанного в страховом

полисе. При возрасте до 22

лет и водительском стаже

до 2 лет коэффициент ра�

вен 1,3, при водительском

стаже более 2 лет – 1,2.

При возрасте водителя бо�

лее 22 лет и при водитель�

ском  стаже до 2 лет коэф�

фициент – 1.15, у  водите�

лей этого же возраста при

наличии водительского

стажа более 2 лет – 1.

Третий коэффициент

зависит от числа лиц, кото�

рые будут допущены к уп�

равлению ТС коэффициент

ограничения. Если в дого�

воре будет предусмотрено

ограничение лиц, допущен�

ных к управлению ТС, ко�

эффициент равен 1, если

это условие отсутствует –

1,5.

    Четвертый коэффи�

циент (только для легковых

автомобилей и такси, в т.ч.

и для маршрутных) зависит

от мощности двигателя ТС.

До 50 л.с. – 0,5, от 51 до

70 – 0,7, от 71 до 95 – 1, от

96 до 120 – 1.3, от 121 до

160 – 1,5, от 161 до 200 –

1.7, свыше 200 – 1,9.

Пятый коэффициент

зависит от срока действия

договора страхования: чем

меньше срок действия до�

говора, тем меньше коэф�

фициент: от 0,2 (при сроке

до 15 дней) до 0,7 (при сро�

ке действия договора в 6

месяцев).

     Шестой коэффици�

ент зависит от периода ис�

пользования ТС: чем боль�

ше период использования

ТС, тем выше коэффици�

ент. Например, при исполь�

зование ТС в 6 месяцев,

коэф. равен 0,7, при пери�

оде использования  более

9 месяцев –1.

Особое место занимает

поправочный коэффици�

ент, поставленный в зави�

симость от наличия или от�

сутствия страховых выплат

при наступлении страховых

случаев, происшедших по

вине страхователя. В пер�

вый год он применяться не

будет, поскольку Закон на�

чинает действовать только

с 1 июля 2003 года.

Итак, зная свои попра�

вочные коэффициенты,

можно рассчитать сумму

страховой премии, кото�

рую владелец должен уп�

латить при заключении до�

говора обязательного

страхования.

Владельцы легковых

автомобилей, такси, в т.ч.

маршрутных:

Базовый тариф х Коэф.

территории х Коэф. води�

тельского стажа х Коэф.

ограничения х Коэф. мощ�

ности х коэф. периода ис�

пользования ТС х Коэф.

срока страхования.
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Дорогая расплата
за легкий девичий

обман
В Белове раскрыто убийство, мотивом к кото�

рому послужила, можно сказать, невинная женская

шутка.

10 мая на городском кладбище был обнаружен

труп неизвестной женщины  в возрасте около  22

лет. Выехавшая на место преступления оперативно�

следственная группа установила, что она погибла от

четырех ножевых ранений в грудь. Для раскрытия

преступления подняли весь личный состав Бело�

вского УВД. Вскоре по фотороботу удалось уста�

новить личность убитой. А затем и обстоятельства

ее смерти.

...На центральной площади города шли народ�

ные гуляния, посвященные празднику Победы. При�

шла сюда и Елена с подругой. Здесь же случай свел

их с молодым мужчиной по имени Александр, ко�

торый буквально на днях вернулся с Северного Кав�

каза, где проходил срочную службу. Молодые люди

быстро нашли общий язык, а потом девушки пред�

ложили парню прокатиться на такси. Однако вмес�

те они катались недолго. У скверика на улице Ок�

тябрьской дамы вышли из машины и исчезли. Оби�

женному кавалеру пришлось расплачиваться с во�

дителем за это мимолетное знакомство. Однако оно

имело продолжение. Вечером Александр на своей

машине проезжал мимо кафе «Фауст». Вместе с ним

в автомобиле находился и его приятель. Вдруг быв�

ший солдат увидел своих новых знакомых. Тех са�

мых...

� Прокатимся еще разок? – предложил он де�

вушкам.

� Разве что подвезете нас домой, � попросила Елена и

села  в машину.

Ее подруга, видимо, почуяв неладное, отказалась.

Вначале Александр поколесил немного по городу, а

когда порядочно стемнело, поехал на кладбище. Он про�

сто хотел высадить Елену здесь и уехать.

� Они вышли из машины, � рассказывал потом приятель

Александра, наблюдавший за произошедшим из салона,

� и между ними произошла ссора. Девушка внезапно упа�

ла, а Александр, сев за руль сказал: «По�моему, я ее

убил».

Оперативники задержали военнослужащего через

двое суток.

� На вид вполне нормальный парень, � поделился сво�

им мнением оперуполномоченный ОУР Денис Максимов.

– Даже не подумаешь, что он способен на столь бессмыс�

ленное жестокое преступление.

Следствие по этому делу ведет городская прокурату�

ра. Остается добавить, что за грамотные действия по рас�

крытию особо тяжкого преступления сотрудники отдела

уголовного розыска Беловского УВД И. Клешнин, И. Са�

мылкин, М. Кривошеев, С. Кузнецов и П. Фочкин поощ�

рены денежными премиями.

Михаил КОПЫТОВ,

журналист.

Р.S. Криминогенная обстановка в Белове остается на�

пряженной. Например, в дни убийства, о котором расска�

зано выше, с 6 по 10 мая,  в городе совершено шесть

убийств. Одно, как говорится, страшнее другого. Так, в

пойме реки Бачаты был обнаружен автомобиль «ВАЗ»

первой модели, в котором находилось трое убитых.  А

через несколько дней, в ночь с 14 на 15 мая, загорелся

дом беловчанина  А. Шумилова, что в микрорайоне «8

марта». Прибывшие пожарные обнаружили труп хозяина

и его сожительницы. Одна из версий – убийство с после�

дующим поджогом дома.

ЗАКОН И ПОРЯДОК
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С в е т л о в о л о с ы й ,
улыбчивый, белозу�
бый, по�прежнему мо�
лодой. Хотя, как в
ходе концерта он сам
напомнил, 43 года воз�
раст таков, что «лета к
суровой прозе кло�
нят».

Сегодня он продол�
жает много сниматься.
Достаточно вспомнить
недавние серии «Моро�
сейки, 12», «Каменс�
кой», «Атлантиду»,
только что прошед�
шую «Другую жизнь».
Поглощен же полнос�
тью и с азартом работа�
ет над первым своим
компакт�диском с ус�
ловным пока названи�
ем «Не вешать нос!». И
его встречи с кузбас�
ским зрителем – свое�
го рода дебют в каче�
стве певца, исполняю�
щего как песни из сыг�

ранных им фильмов,
так и другие – Окуджа�
вы, Визбора, Митяева…

� Дмитрий, а кино вы
всегда сами пели?

� Нет, через раз. В
«Зеленом фургоне», на�
пример, сам пел, в «Ро�
зыгрыше» – только рот
открывал. На гитаре же
играл с детства, и у себя
в подмосковном Крас�
ногорске был местечко�
вым кумиром. Однако
именно это увлечение и
сыграло решающую
роль в моей судьбе, ког�
да режиссер Владимир
Меньшов искал испол�
нителя главной роли
для фильма «Розыг�
рыш».

� Вы мало измени�
лись внешне со времен
первых своих работ, а
ведь снимаетесь уже…

� 25 лет, если считать
с выхода «Розыгрыша»

на экраны, пацаном
был, школу заканчи�
вал.

� Как же тот обваль�
ный успех пережили?
А новый шквал, после
«Гардемаринов»?

� Справился, перебо�
лел, хотя как по моло�
дости «крыша не улете�
ла» – сам удивляюсь.

� А когда ваша бе�
зумная популярность
миновала и в моду вош�
ли другие кумиры – это
как�то сказалось на ва�
шем творческом само�
чувствии?

� По всем телекана�
лам крутят постоянно
«Красный квадрат»,
«На Дерибасовской…»,
«Мордашку», не говоря
уже о «Гардемаринах».
Недостатка в поклонни�
ках и поклонницах я не
испытываю. Другое
дело, что гардемарином

долго не попрыгаешь,
и был период поиска
новых ролей, поворот�
ных, таких, какую
мне предложил мой
друг Горыныч, Гарик
Сукачев, в своем филь�
ме «Кризис среднего
возраста».

� Многим, кто сле�
дит за вашим творче�
ством, показалось, что
в этой роли звучали
личные, даже испове�
дальные мотивы…

� Напрямую сопря�

гать мою жизнь и
судьбу моего героя
вряд ли стоит, но мно�
гое, что скрывать, пе�
рекликается. Я пере�
жил этот пресловутый
кризис, был в жутком
раздрызге. Мне каза�
лось, что я полный
бездарь, никому не
интересен. К полноте
картины добавился
крах первого брака. Я
почти не встречался с
дочерью. А выход ис�
кал традиционно рус�

ГОСТЬ

Гардемарина век
не долог

В Кемерово и Новокузнецке прошли творческие концерты�встре�
чи с заслуженным артистом России Дмитрием Харатьяном.

ский, который только
усугублял депрессию.

� Но как�то преодо�
лели? У вас есть ре�
цепты что ли?

� Да нет у меня ре�
цептов. Когда во вто�
ром браке родился
сын, то почувствовал…
Много чего почувство�
вал. Наладил отноше�
ния со старшей доче�
рью, ей уже 19 лет.
Беспокойство за здоро�
вье родителей, за дру�
зей, которых не так уж
много. На машине
даже перестал как очу�
мелый носиться. А но�
сился лет 20, со времен
съемок в фильме «Ско�
рость», где моими пер�
выми учителями были
каскадеры.

� Дмитрий, всегда
хотела спросить по по�
воду вашей фамилии.
Понятно, что от отца, а
если глубже?

� Дед был чистый
армянин, Мкртыч Ха�
ратьян. Ну а то, что на
моей внешности его
гены не проявились, то
оно даже оказалось по
контрасту с фамилией
даже интересней.

Людмила
МАКСИМОВА.

Фото Р. Салихова.

Дело не бывалое,
чтобы в Проко
пьевске «до�

быть» толстый литератур�
но�художественный жур�
нал, и, тем не менее, раз�
жился сразу двумя номе�
рами, да не какого�нибудь
столичного замеса, а ста�
рого доброго знакомца �
«Сибирские огни». Вдвой�
не приятно, что один из
редакторов журнала
«наш», бывший прокопча�
нин Берязев Владимир
Алексеевич.

О достоинствах и недо�
статках этих номеров жур�
нала нужно говорить от�
дельно, неспешно и обсто�
ятельно, как и подобает в
таком серьезном деле, ког�
да речь заходит о литера�
туре. Сейчас же хотелось
обратить внимание на одно
обстоятельство: во втором
номере напечатан подроб�
ный отчет о IV съезде пи�
сателей Сибири, с удивле�
нием прочитал выступле�
ние Бедина Владимира
Ивановича, начальника
департамента культуры
администрации Кемеровс�
кой области. Классно ра�
портовал о свершениях на
ниве поддержки изящной
словесности, помянул ряд
журналов, большая часть
которых существует толь�
ко в регистрационных ре�
естрах. Как, например,
журнал «Кузнецкая кре�

пость», хорошо зареко�
мендовавший себя доброт�
ной прозой первого и, ка�
жется, последнего номера.
Еще Владимир Иванович
упомянул массу книг, из�
данных с отеческой под�
держкой Амана Гумирови�
ча. Куда ж без него?!

Не возьму на себя сме�
лость говорить обо всех
книжках, изданных за
счет бюджета или при «со�
действии», но могу смело
сказать о книгоиздании в
отдельно взятом городе
Прокопьевске, потому как
держал в руках эти книж�
ки и даже мучался чтени�
ем.

Сказать, что это издев�
ка над русским языком и
литературой, � не сказать
ничего. Потому как глав�
ное, за что власть любит
нынешних творцов, это ни
чем не прикрытая лесть.
Даже Фигового листа нет.
«Наш мэр Гаранин моло�
дец, / Он выступает за на�
туру, / Благодаря ему мы
все/ Любим спорт и физ�
культуру», � витийствует
прокопчанин Бояджиев,
спрягая такие рифмы:
«футбол�волейбол», «хок�
кей�о’кей».

Помнится мне, во вре�
мена власти советской (так
же любила лесть)она не
опускалась до такого низ�
кого уровня, как нынеш�
няя. Все�таки вкус имела,
к тому же понимала роди�
мая, что талант талантом,
а учиться все�таки нужно
и потому не скупилась на
проведение семинаров, на
содержание литературных
студий и всячески, можно
даже сказать, с иезуитской
изощренностью поощряла

разудалую, хлесткую кри�
тику. Щипали молодых и
ни очень, да так, что лете�
ли пух и перья от стихот�
ворных и прозаических
вещей. Талант выживет, а
бездарность покомплексу�
ет, покомплексует, да и
Уйдет из литературы, не
велика потеря, а для слове�
стности так несомненное
приобретение. Литератур�
ные организации не чис�
лом своих членов брали, а
качеством, оттого и вспо�
минаются литераторы и
поэты вышедшие из этой
«дружеской мялки»*, а
новых, свежих не видно.
Возьмешь что�нибудь чи�
тать и с первых строк ску�
лы на бок начинает воро�
тить. Ну, как, скажите,
проглотить такие строки и
при этом не заработать из�
жоги?

«Мне как�то людишки/
в довольстве собой./ Лелея
страстишки, шептали по�
рой,/ что я, мол, ворона,
что белой зовут,/ достой�
ной короны, мол, мне не
соткут» (издательство
«Сибирские огни», А. Гро�
хов, «О господи!»).

Зря переживал. «Со�
ткали»�таки «корону» и,
похоже, на этом не остано�
вятся. Тот же А. Грохов в
том же издательстве вы�
пускает следующую книж�
ку, в которой «обогащает»
читателей, помимо стихов
и прозы, еше и афоризма�
ми. «Среда сильна, слаба
своим теченьем к богу;/
Качнет куда, считай, что
выбрал ты дорогу». «Мно�
голетием двужилья спле�
тается словно жизнь
жгут». «Чиновники вер�
хам, как птицам перепон�

СпортСпортСпортСпортСпорт

ки». «Нелепость в том,
вожди сильны и без упра�
вы».

Это далеко не все «ше�
девры», изданные под пат�
ронажем прокопьевской
власти. К таким следует
причислить книгу М. Смо�
котина «Холодная ярость
шахтеров», в которой
«красной нитью» прохо�
дит «библейская мысль» о
тон, что до «воцарения» в
городе мэра Гаранина
«земля была безвидна и
пуста, и тьма над без�
дною». И тоже, похоже, на
этом не остановится.

Издана масса тонень�
ких книжек, рожденных в
поэтических кружках, от
которых радость только
самому автору и близким
родственникам.

Поразительно тут не
то, что власть опекает бес�
таланных людей � таков ее
уровень образованности и
культуры, удивляет немо�
та преподавателей словес�
ности в школах Прокопь�
еска. Даже страшновато
делается, как подумаешь,
чему могут они научить
детей, если проходят мимо
такого издевательства над
русским языком и литера�
турой.

Если предположить,
что большая часть литера�
туры Кузбасса � образ и по�
добие прокопьевской, то и
срок жизни ей отмерен сро�
ками жизни персон власти.
Какие на дворе времена,
такие и «музыканты», и
потому славословия госпо�
дина Бедина на съезде из
этого сорта, не более, чем
«пыль на ветру».

Михаил АНОХИН.
Прокопьевск.

ПАУЭРЛИФТИНГ
22�25 мая в Чикаго

(США) прошел чемпионат

мира по пауэрлифтингу. Но�

вокузнечанка Татьяна Пуза�

нова в весовой категории до

82,5 килограммов стала

первой, а Галина Карпова из

города Березовский заняла

второе место в весовой ка�

тегории свыше 90 килограм�

мов.

Кроме того, Галина Кар�

пова выступила в составе

сборной команды России,

завоевавшей золотые меда�

ли.

ТЕННИС
В Междуреченске, на

современных кортах базы

отдыха «Фантазия», в тре�

тий раз прошел турнир об�

ластного первенства по тен�

нису. В соревнованиях, ко�

торые открывали спортив�

ный сезон, участвовали

спортсмены из Кемерова,

Новокузнецка и Междуре�

ченска. После отборочных

игр 20�ти теннисистов Куз�

басса в финале встретились

представители двух столиц.

В итоге упорного поединка

победителем стал Андрей

Черемисов из Новокузнец�

ка. В парном разряде состя�

зались восемь дуэтов. Пер�

вые два места завоевали

кемеровские пары, а зам�

кнули призовую тройку

хозяева турнира.

        * * *

Российская теннисист�

ка Надежда Петрова выш�

ла во второй круг «Ролан

Гаррос». В первом раунде

она обыграла, сеянную

под 12�м номером на От�

крытом чемпионате Фран�

ции, Монику Селеш из

США. Счет матча: 6�4, 6�0.

ФУТБОЛ
На Украине очередной

скандал вокруг договорных

матчей. На этот раз речь идет

о встрече 26�го тура чемпио�

ната «Металлург» (Запоро�

жье) � «Волынь» (Луцк). В

этом матче луцкая команда,

обыгравшая «Динамо» и

«Шахтер», уступила одному

из аутсайдеров со счетом 0:2.

Болельщики «Волыни», про�

вожали своих игроков крика�

ми «Позор!». По словам

пресс�аташе ПФЛ Украины

Юрия Малышева, на очеред�

ном бюро лиги будут поданы

документы в Комиссию по че�

стной игре. Она просмотрит

запись матча и вынесет реше�

ние. По неофициальной ин�

формации, которую приводит

украинское издание

Champion, «Металлург», на�

ходящийся на грани вылета,

заплатил за эту игру $200 ты�

сяч «Волыни».

ВМЕСТО РЕЦЕНЗИИ

«Чиновники верхам,
как птицам перепонки»
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